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五獸首時隔163年再聚圓明園

登長城買旗袍說中文外國元首逛北京
第三屆「一帶一路」國

際合作高峰論壇期間，除
了出席各種重要的會議活
動之外，各國政要還逛商

場、吃美食，深入北京的大街小巷。他們的言
談舉止無不流露出對中國的喜愛，中國網友與
他們友好地隔空互動也成為民間外交的佳話。

智利最年輕總統加夫列爾．博里奇登長城、
看故宮、逛潘家園的視頻在網上火了，被網友

調侃「來華前做足了攻略，在北京玩得很嗨
皮，順便參加了個會」。在登上長城的視頻
中，他望着眼前的長城發出感嘆：「確實很震
撼！能親身感受它，我感到十分驕傲。」

潘家園舊貨市場是北京人氣超旺的古舊物品
市場，18日，加夫列爾．博里奇在此參觀遊覽
約1小時之久，先後購買插屏、狀元塔、小觀
音銅像等極具中國傳統特色的商品。在攤位前
他拿起喜歡的商品細細觀摩，與攤主砍價，最
後以百元人民幣的價格成功買到一個國畫擺
件，拿在手裏視若珍寶，笑到合不攏嘴。

10月17日，塞爾維亞總統夫人塔瑪拉也來到
北京秀水街大廈購物，逛旗袍店，挑選回國禮
物。眾多網友在社交平台上稱：「有朋自遠方
來，好好招待！」「我也要出門跟她偶遇！」

哈薩克斯坦總統托卡耶夫是一個地道的「中
國通」，這次來北京，他回到母校北京語言大
學，與哈薩克斯坦留學生交流合影。他說：
「40年前我在這裏學習的時候，經常去五道
口、四道口，現在這裏變得很不一樣，更現代
化了，很漂亮。」 ◆香港文匯報記者任芳頡

◆智利總統加夫列爾．博里奇在北京逛潘
家園舊貨市場。

八項行動鼓舞人心 國際社會憧憬未來
香港文匯報訊 據中新社報道，第三屆「一

帶一路」國際合作高峰論壇的舉行，引起國際
社會廣泛關注，隨着中國支持高質量共建「一
帶一路」八項行動的提出，多位受訪國際人士
認為「一帶一路」倡議未來的成就值得期待。
「共建『一帶一路』倡議對哈中關係發展產

生了重要影響，雙方的每一次互動，都為兩國
關係高質量發展提供了更多可能。」哈薩克斯
坦貿易和一體化部副部長托列巴耶夫指出，相
信哈中合作將以本次論壇為契機，繼續推進共
同發展。

將推進低碳基建和數字基建
馬來西亞新亞洲戰略研究中心主席翁詩傑
說，過去十年中，「一帶一路」倡議助力全球
互聯互通發展，成為國際社會認可的公共產
品。共建「一帶一路」進入新階段，將進一步
推進低碳基建和數字基建，這契合當前世界全
面邁向數字化和可持續發展的時代潮流，與聯
合國2030年可持續發展議程以及全球發展倡議
相輔相成。
泰國國家研究院泰中戰略研究中心副主任唐

隆功·吳森提蘭谷指出，經濟全球化應更開放、
包容、平衡和普惠，無論在形式上還是實質上
都必須進行調整。「一帶一路」倡議通過深耕
基層、擴大多邊機構、擴大貿易投資，中國同
各國在經濟發展領域的合作融合將進一步加
深。

擴大貿易消除貧困實現現代化
德國智庫席勒研究所專家奧森科普說，「一

帶一路」倡議的成功在於其包容精神，在於其
可就具體情況靈活適應不同地區、文化、發展
水平及觀點，為共同發展提供長遠視角。對於
許多發展中國家而言，共建「一帶一路」倡議
將擴大貿易，消除貧困，實現農業、通信和工
業現代化。
印度尼西亞戰略與國際問題研究中心中國部

主任維羅妮卡指出，此次論壇旨在通過建立包
容性的全球經濟、提供公平的福利，為解決全
球經濟危機提供出路。維羅妮卡認為，「一帶
一路」倡議對印尼經濟發展具有重要意義，以
雅萬高鐵為代表的重大基礎設施建設極大促進
了該國經濟增長。

香港文匯報訊 據新華社報道，10月19日
上午，中國國家主席習近平在人民大會堂會
見來華出席第三屆「一帶一路」國際合作高
峰論壇的埃及總理馬德布利。

來自中國科學院古脊椎動物與古人類研
究所（古脊椎所）19日消息說，該所徐
光輝研究員聯合曲靖師範學院馬昕瑩博
士，最新在雲南省曲靖市羅平縣約2.44
億年前的中三疊世海相地層發現一種新的
古魚類化石，命名為「圓尾滇東魚」，代
表了世界上最古老、最原始的鉸齒魚
類，為揭示雀鱔魚類的起源提供重
要化石證據。 文/圖：中新網
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習近平：巴以局勢當務之急是停火止戰
會見埃及總理 願同埃及和阿拉伯國家推動解決巴勒斯坦問題

匯聚海內外華人聲音，提供

全世界有趣資訊！大公文匯集

團海外版編輯部現已推出自己

的 Facebook 賬號「華聲」，

歡迎各位讀者掃描二維碼追

蹤、點讚、評論！

近日，法國科學家對從達·芬奇名
畫《蒙娜麗莎》和《最後的晚餐》
脫落的「微樣本」進行分析表明，
這兩張名畫有毒，所使用的顏料中
含有可破壞人體神經系統的鉛氧有
毒物。現在，畫家都知道在顏料中
添加一氧化鉛可以使其乾燥得更
快，但達·芬奇的那個時代並不是人
所共知的。這一發現更能表明，達·
芬奇創造力不僅讓他成為偉大的畫
家，科學家、數學家、工程專家，
而且也是一名偉大的化學家。

蒙娜麗莎有毒

今天（10月21日）是香港男演員
古天樂的生日。1995年，古天樂因
在《神鵰俠侶》中飾演「楊過」一
角而廣為人知。其後的《尋秦
記》、《竊聽風雲》、《毒戰》等
多部作品亦大受歡迎。 中新社

時光倒流

香港文匯報訊 據央視新聞客戶端報道，
10月18日，由保利藝術博物館收藏的圓明園
十二獸首之牛首、虎首、猴首、豬首，在時

隔163年後首次與馬首重聚圓明園，一起亮
相「五首重聚·故園新語」圓明園獸首銅像
特別展覽，展覽持續到10月29日。此次展
覽在圓明園博物館（正覺寺最上樓）與公眾
見面。
十二獸首原是圓明園海晏堂前水力鐘噴泉

的構件，該組噴泉將代表東方的十二生肖
文化與西式噴泉建築相融合，獸首特殊的
紅銅材料、精湛的製作工藝、巧妙的結構
設計，不論在當時還是一百多年後的今
天，都具有極高的文化內涵、藝術造詣、審
美水平和科技價值。這些獸首於163年前流
失海外。
截至目前，虎首、牛首、猴首、豬首、鼠

首、兔首、馬首等七尊獸首已回歸祖國。
2018年，一件疑似流失龍首的拍品曾現身拍
場；蛇首、羊首、雞首和狗首至今仍下落不
明。

香港文匯報訊 據新華社報道，一年一度的獵戶
座流星雨將迎來最佳觀賞期。天文科普專家介紹，
今年該流星雨將於今日（21日）夜間至明日（22
日）凌晨迎來極大，ZHR為20，即理論上每小時天
頂流量為20顆。
獵戶座流星雨的母體彗星是大名鼎鼎的哈雷彗

星。地球在一年當中會兩次穿過哈雷彗星的軌道，
帶來5月初和10月中下旬的兩場流星雨。中國天文
學會會員、天文科普專家修立鵬介紹，「如果天氣
晴好，21日前後幾天感興趣的公眾可選擇一處光害
少、視野好的地方進行目視觀測，只要耐心等待，
就會看到流星一閃而過的情景。」

獵戶座流星雨迎最佳觀賞期
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◆十二獸首之牛首、虎首、猴首、豬首時
隔163年後首次與馬首重聚圓明園，亮相
特別展覽。 網上圖片

習近平就當前巴以局勢闡明中方原則立場，強
調當務之急是盡快停火止戰，避免衝突擴大

甚至失控、造成嚴重人道主義危機。解決巴以衝突
循環往復的根本出路是落實「兩國方案」，建立獨
立的巴勒斯坦國，實現巴以雙方和平共處。中方讚
賞埃及為推動局勢降溫發揮的重要作用，支持埃及
開闢人道主義走廊的努力，願同埃及和阿拉伯國家
加強協調，推動早日全面、公正、持久解決巴勒斯
坦問題。馬德布利表示，埃及和阿拉伯國家高度讚
賞中方在巴勒斯坦問題上一貫秉持公正立場，期待
中方為解決當前危機發揮更大作用。
習近平指出，埃及是首個同新中國建交的阿拉

伯和非洲國家，中埃是志同道合、彼此信任的好朋
友，也是攜手發展、共同繁榮的好夥伴。10年
來，中埃在共建「一帶一路」框架內開展了卓有成
效的合作。中方支持埃及走符合本國國情的發展道
路，願同埃方深化發展戰略對接，鼓勵有實力的中
國企業赴埃及投資興業，歡迎更多埃及優質產品進
入中國市場。中方願同埃方落實好第三屆「一帶一
路」國際合作高峰論壇成果，加強基礎設施、農業
技術、可再生能源等領域合作，擴大人文交流合
作，不斷推動中埃全面戰略夥伴關係發展。

中方願同埃方維護真正的多邊主義
習近平祝賀埃及獲邀加入金磚合作機制，指出

中方願同埃方加強在中阿、中非框架下合作，以及
在聯合國、金磚等多邊平台協調配合，維護真正的

多邊主義，維護國際公平正義和發展中國家共同利
益，為地區和世界注入更多確定性和穩定性。

埃方視中國為發展中國家榜樣
馬德布利表示，祝賀中方成功舉辦第三屆「一
帶一路」國際合作高峰論壇。埃方將中國視為新興
經濟體和發展中國家的榜樣。感謝中方長期以來給
予埃及寶貴支持。共建「一帶一路」極大提高了埃
及運輸和物流水平，有力促進了埃及經濟發展。埃
方期待埃中關係在各領域取得更大發展，願繼續積
極參與共建「一帶一路」合作，期待更多中國企業
赴埃投資興業，埃方願為此提供政策支持和安全保
障。感謝中國支持埃及加入金磚合作機制，願同中
方密切多邊協作，推動國際格局更加平衡公正。
蔡奇、王毅參加會見。

密集會見傳遞清晰信號
10月19日，在第三屆「一帶一路」國際合作
高峰論壇此前一天取得圓滿成功之後，習近平主
席接連會見出席高峰論壇的9位外方領導人。密
集會見釋放哪些重要信息？
其中有3位來自非洲國家。上午第一場會見的

客人，是埃及總理馬德布利。埃及是第一個同新
中國建交的阿拉伯和非洲國家。
剛果（布）總統薩蘇曾10多次來華訪問。此次
高峰論壇期間，薩蘇總統參加了數字經濟高級別
論壇。
莫桑比克總理馬萊阿內在會見時說，此行加深
了我們對中國和「一帶一路」倡議的了解，更加
領略到習主席的戰略遠見。
當天，習主席還會見了5位亞洲國家領導人。
蒙古國領導人是連續第三次出席高峰論壇。柬埔
寨首相洪瑪奈，是時隔一個月再度來華。泰國總
理賽塔是他上任之後首次訪華。習主席在會見時

說，你就任總理後，把中國作為東盟以外首個正
式出訪的國家，充分體現你本人及泰國新一屆政
府對中泰關係的高度重視。
土庫曼斯坦民族領袖、人民委員會主席別爾德

穆哈梅多夫，是該國前任總統，曾經多次訪華。
習主席說，你卸任總統後，繼續關心並親自推動
中土關係發展，我對此高度讚賞。
巴基斯坦是中國全天候戰略合作夥伴。巴基斯坦
總理卡卡爾參加高峰論壇前，在當地媒體發表署名
文章說，「一帶一路」為世界描繪出美好互聯新藍
圖，是構建人類命運共同體理念的重要支柱。
在會見新開發銀行行長羅塞夫時，習主席說，

「2014年，我們在巴西共同見證了新開發銀行的
誕生。」如今，這家銀行已經成為國際金融體系
中的重要新興力量。
當天的9場會見，有幾個高頻詞，令人矚目，

也引人深思。
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◆10月19日上午，中國國家主席習近平會見
埃及總理馬德布利。 新華社

◆ 10月19日上午，中國國家主席習近平在北京人
民大會堂會見來華出席第三屆「一帶一路」國際合
作高峰論壇的埃及總理馬德布利。 新華社

會見高頻詞

來源：央視新聞客戶端 時政新聞眼

「一帶一路」

◆新開發銀行行長羅塞夫說，歷史上從來沒有任
何一個倡議像「一帶一路」這樣，能夠把150
多個國家凝聚在一起。

◆剛果（布）總統薩蘇在會見時說，共建「一帶
一路」是一項規模巨大的事業，有助於塑造國
際地緣政治版圖，並提出了新的發展模式及包
容性的典範合作。

「命運共同體」

◆在會見柬埔寨、巴基斯坦、泰國、蒙古國、土
庫曼斯坦領導人時，習主席都強調推動構建雙
邊命運共同體。比如，要「落實好構建新時代

中柬命運共同體行動計劃」，要「加快構建新
時代更加緊密的中巴命運共同體」等。

「合作項目」

◆在同埃及、剛果（布）、莫桑比克等國領導人
會見時，雙方都提及共建「一帶一路」的重點
項目。比如，剛果（布）國家一號公路、中巴
經濟走廊、中泰鐵路、「支持非洲工業化倡
議」等三項合作舉措。

◆前不久，為助力蒙古國實施「種植十億棵樹」
計劃，中蒙荒漠化防治合作中心正式掛牌。在
會見呼日勒蘇赫總統時，習主席說，中方願繼
續支持蒙方「種植十億棵樹」計劃，攜手開展
生態文明建設。




